

# NUESTRA PARAULA!!

## Información general

INFORMACION FACILITADA POR

La Voz de Alayor

### Encarnizadísimos combates en el frente del Ebro

#### Partes Oficiales del Ministerio de Defensa Nacional

EL DE AYER

##### Ejército de Tierra

*ESTE.*—Precedidos por la acción en masa de 30 baterías italianas, la infantería facciosa, recrudesció sus ataques en el sector de Gandesa. Pretendió por dos veces asaltar las cotas 356 y 287 y diez-madas sus unidades y reforzado con otras y mayor número de tanques, logró ocupar la 356, pero los soldados españoles en contraataque inmediato la recuperaron con insuperable arrojo. Ante la cota 287, repetidamente se deshicieron las alas de combatientes enemigos.

En la Sierra de Caballs, sigue indestructible la resistencia heroica de las tropas republicanas, que no solamente quebrantan los empeñadísimos esfuerzos enemigos, sino que con magnífico empuje reconquistaron totalmente la cota 467, profundamente alterada en su relieve por la acción persistente de la aviación y artillería.

Desde nuestras posiciones pudo comprobarse durante todo el día, el continuo desfile de ambulancias que recogían por centenares las bajas enemigas, sin que se recuerde en toda la campaña, una mayor actividad de los servicios sanitarios facciosos.

La aviación republicana que ametralló con extraordinaria eficacia, líneas y concentraciones, derribó ayer en combate aéreo 3 Messermiht, sin sufrir ninguna pérdida por nuestra parte.

Todas las informaciones de evadidos y prisioneros, coinciden en asegurar que Divisiones enteras han quedado diez-madas en los combates últimos y que los

restos de algunas baterías casi aniquiladas por nuestra resistencia, han sido castigadas por negarse a entrar nuevamente en acción, que solo el régimen de terror y malos tratos en el que juegan un papel principal, las represalias familiares, retiene aun en las filas facciosas a millares de soldados que se evadirían, y que a la estrecha vigilancia mantenida sobre las tropas por los oficiales sublevados, se suma la que sobre estas empieza a advertirse de los agentes alemanes incrustados en las unidades al servicio de la invasión.

*CENTRO.*—En los sectores de Carabanchel y Villaverde, fueron voladas ayer dos minas, que causaron al enemigo muchas bajas y daños.

Demás frentes sin noticias de interés.

##### Aviación

En las primeras horas de la noche de ayer, un hidro alemán bombardeó Vallcarca, Villanueva y Geltrú, huyendo hacia Mallorca perseguido por un caza propio.

A las 2 horas, 5 trimotores extranjeros agredieron al pueblo de Aguilas (Murcia).

El "News York Times", comenta la situación internacional

*Washington.*—La Prensa norteamericana comenta la situación internacional y las proposiciones del Gobierno de Praga a los sudetas. El gran órgano democrático, «New York Times» escribe en su editorial.

Los alemanes de la región fronteriza ya están gobernados por Berlín. La autonomía territorial arrancada a los checos transformará la región fronteriza en un Estado vasallo de Alemania. Será peor que estar anexionada, en efecto, al Reich.

EL DE HOY

##### Ejército de Tierra

*ESTE.*—Impotente el enemigo para dominar la Sierra de Caballs ha desencadenado con propósito de envolvimiento, cuatro intensos ataques a la de Vall de la Torre, pero las tropas facciosas y los tanques italianos en que se escudaban se replegaron desordenadamente perseguidos por el fuego de las armas republicanas.

En sus desesperadas tentativas para abrir brecha en las posiciones españolas, llegaron los facciosos probablemente con la idea de lanzarla a la carga, a poner su caballería al alcance de nuestras ametralladoras, con tal mala fortuna que sus escuadrones duramente, se disolvieron entre el pánico que sembraban en las filas rebeldes.

Protegido por densas barreras el enemigo logró ocupar la cota 356, de la que fué enérgicamente desalojado en inmediato y brillante contraataque.

Más al N. hacia Partida de Fanjuanas la artillería italiana dócilmente secundada por el tercio de requetés Cristo Rey y otras tropas imperiales al servicio de la invasión, trata de cubrir con sus tiros el espelén de la cota 462 del Macizo de las Docenas, mas sin llegar a impedir que la altura fuese reconquistada tras duro combate por la infantería española que capturó prisioneros y recogió material diverso.

Las baterías de la República correspondiendo al esfuerzo heroico de la infantería, contribuye poderosamente a la disociación de los ataques rebeldes, no obstante la intensa acción de contra-batería y cargo de la artillería extranjera.

Nuestra aviación ha bombardeado con extraordinaria precisión, las concentraciones enemigas del sector de Corbera, ametrallando con cazas muy eficazmente en vuelo bajísimo las posiciones rebeldes, logrando abatir un Dornier de bombardeo, y 2 Messermiht y por nuestra parte se registró la pérdida de un aparato.

*CENTRO.*—En la madrugada de ayer, el enemigo voló una mina sin consecuencias al S. O. del Hospital Clínico.

Nuestras tropas hicieron volar otra en el barrio del Lucero del sector de Carabanchel, destruyendo un fortín faccioso.

Demás frentes sin noticias de interés.

##### Aviación

10 trimotores Savoia 81. han agredido a las 11 horas de hoy en el puerto de Valencia al mercante británico «Stanford» sobre el que produjeron averías. Los aviones arrojaron otros explosivos en la zona portuaria regresando después a su base italiana.

# Información general

## En Cuenca ha terminado la batalla de la recolección

Cuenca — Firmado por el gobernador civil de Ciudad Real, camarada Antona; el secretario de la Federación Campesina (C. N. T.), Rafael Torres; el representante de la Federación de Trabajadores de la Tierra, Rafael Hermsilla; el ingeniero delegado de los servicios de información agropecuaria, el delegado de Reforma Agraria y otras personalidades, se ha hecho público un manifiesto en el que se expone la satisfacción que ha producido el terminar, con el triunfo del pueblo, la batalla de la recolección en esta provincia.

## Los provocadores reanudan las negociaciones con el gobierno de Praga

Paris. — Según informes de fuente oficial recibidos en Paris, el incidente de Moravska Ostrava, que según el comunicado publicado, por el partido sudeta, ha dado motivo para la suspensión de las negociaciones entre dicho partido y el Gobierno checoslovaco ha quedado solucionado a última hora de la tarde, como consecuencia de una entrevista celebrada entre el presidente del Consejo y los delegados sudetas.

## Llar Catalana

CATALANS!

Una data: 11 de setembre,

Catalunya honora avui la memòria d'aquells herois que sucumbiren, després d'una resistència de 13 mesos assetjats per les tropes sis vegades més nombroses de Felip V i franceses, defensant les llibertats de la pàtria. L'onze de setembre de l'any 1714 marcà el final d'aquesta magnífica resistència, entrant les forces del rei dins la ciutat, després de caure el conseller Casanova, trencant el silenci dels seus carrers i places on acabava de tenir lloc el sacrifici més cruent de la nostra historia.

Nosaltres, que junt amb altres germans d'Ibèria, lluitem avui, precisament per la mateixa essència, que és la causa de la llibertat i de la independència, fem nos dignes d'aquells herois, retent honors, ensems, al símbol de la gloriosa epopeia, el conseller en cap, Rafael de Casanova.

El President,  
JAUME PUIG

\* \* \*

Diumenge die 11 a les 10 del matí, tindrà lloc en el local social de l'Entitat un festival commemorant la diada de l'onze de setembre.

L'acte consistirà en la lectura i recitat de treballs literaris i poesies adients a la diada, i música de concert.

L'entrada serà lliure.

## Los invasores han sufrido de 40 a 50.000 bajas en el Ebro y Levante

Londres. — El corresponsal del «Daly Telegraph» en Barcelona se refiere a las enormes bajas de los fascistas. Desde el mes de julio se calcula que las bajas de los invasores en los frentes de Levante y del Ebro ascienden a 40 a 50.000 hombres

El corresponsal del «Times» en Hendaia destaca también la fuerte resistencia «a pesar de un fuego de artillería concentrado»

## Se anuncia oficialmente la muerte de 2.205 italianos en España

Roma. — El momento de inaugurarse en las afueras de Roma, en Campo-Mussolini, un monumento a la memoria de los italianos caídos en España se anuncia oficialmente que han muerto 2.205 italianos. Esta cifra es sin duda considerable, pero extraordinariamente inferior a la realidad. Es interesante recordar que Mussolini no había confesado oficialmente más que 1.600 muertos y desaparecidos durante su agresión a Etiopía.

## La reunión de la S. de N. Aplazamiento de viaje

Londres. — El Sr. Halifax ha aplazado su viaje a Ginebra.

Ginebra. — El ministro de Relaciones Extranjeras polaco Bock, que debería asistir a la Asamblea de la S. de N. a aplazado su viaje por razón de las actuales circunstancias.

Ginebra. — La 108 sesión del Consejo de la S. D. N. será inaugurada esta tarde bajo la Presidencia del Alto Comisario de Londres en Nueva Zelanda Jordan.

La primera sesión como es sabido es privada.

En los círculos de la S. de N. no se cree que los trabajadores puedan dar comienzo antes de la llegada de los representantes de las principales potencias. Se espera la llegada del ministro de Negocios francés.

## La retirada de "voluntarios" Una sugerencia de la U.R.S.S.

Londres. — El embajador de la U. R. S. S. ha entregado hoy al Lord Plimour la contestación de su gobierno al proyecto del envío de una comisión a la República Española y a los rebeldes de Burgos.

La nota soviética hace notar que la contestación del Gobierno y la de los rebeldes de Burgos al plan de la retirada de voluntarios, son completamente distintas; pues la primera acepta el plan, la segunda lo rechaza. El viaje del delegado inglés, resultaría inútil. La nota de la U. R. S. S. hace sugerencia de que el Gobierno español y los facciosos envíen a Londres, representantes al Comité de No intervención, y en este caso el Gobierno británico tendría nuevos contactos con ambas partes.

## Un artículo de Ziromski consagrado al problema español

Paris. — «Le Populaire» publica esta mañana un artículo de Ziromski, relativo a la reunión de la S. de N.

El artículo está consagrado exclusivamente al problema español. Ziromski señala que el Gobierno Español, ha planteado ya la cuestión de los bombardeos de ciudades abiertas. Después de la constatación de Franco al plan inglés y después del fracaso de la política de la No Intervención, la intervención de Italia y Alemania hace inútil todas las medidas tomadas por el Comité de Londres.

Por consiguiente la S. de N. no puede permanecer en la posición en que se encontraba en la última reunión, en la cual se espera los resultados de la política de No Intervención.

La resistencia de la República Española — añade Ziromski — ha hecho fracasar todas las maniobras. Esta resistencia coloca al fascismo internacional en una situación violenta.

La cuestión de España y Checoslovaquia están estrechamente entrelazadas.

Pero hay otro problema que la S. de N. debe examinar; el problema de los bombardeos de las poblaciones civiles.

La S. de N. que ya hecho trabajos para los niños y las mujeres de Asia Menor, debe hacerlos para los niños y mujeres españoles.

## Comité Provincial del Frente Popular

En la reunión celebrada por este Comité el pasado miércoles se tomó el acuerdo de hacer público, para conocimiento de todas las organizaciones y elementos antifascistas, que al dejar de formar parte de los comités del Frente Popular, tanto locales, como del Provincial, las entidades juveniles, no ha sido ello más que en cumplimiento de instrucciones emanadas del Comité Nacional. Al ser requerido este Comité Provincial, con objeto de que su constitución se acomodase a dichas instrucciones, fué criterio unánime de todos los representantes de las entidades que lo forman, el hacer presente a dicho organismo nacional que dado las buenas relaciones existentes, entre las diversas agrupaciones políticas y sindicales, incluidas en ellas a las Juventudes, por parte de este Comité hubiera sido una satisfacción el haber podido seguir contando con la colaboración de aquellos elementos representantes de las juventudes. A la insinuación de este Comité se contestó que en los Comités del Frente Popular, no debían entrar a formar parte los representantes de las referidas entidades por cuanto pertenecían a partidos que ya se hallaban representados en el mismo.

No obstante la expresada orden siguió este comité haciendo gestiones, con objeto de aun cuando solo fuera con carácter informativo, las representaciones citadas de las entidades juveniles, asistieran a nuestras reuniones, propuesta que no ha sido aceptada por los comités respectivos los cuales en muy atentas comunicaciones se han dirigido a este Comité haciendo constar que acataban gustosos el acuerdo del Comité Nacional y que por su parte seguirían desde el sitio que fuera colaborando en defensa de los ideales representados en el Comité del Frente Popular.

No hay porque decir que todas esas gestiones se han realizado de completa unanimidad con todos los representantes, como actualmente es unánime el sentimiento de los mismos por tener que prescindir, aún cuando sea en las tareas internas de este Comité, de la colaboración de los representantes de las Juventudes, como hasta el presente.

EL COMITE